
本报 6 月 2 0 日讯 (记者 于
荣花 王忠才 通讯员 方云

刘 飞 ) 本 报“ 社 区 电 影 节 ”
首站在市西街道办事处泰山社
区 启动后，受到市民的热烈欢
迎。22 日(本周五)，本报将继续
联 合滨城区广播电影电视局、
滨城区电影发行放映公司走进
市西街道办事处裕民社区南杨
大 集 ，为 居 民 播 放 电 影《 苏 乞

儿》，欢迎您前来观影。
“免费看露天电影既能将

电 影文化带到居民身边，又能
满 足我们的露天电影情结，我
们都很支持。”一位读者在看到
本报组织的“社区电影节”后非
常 高兴，并表示以后将跟随本
报“社区电影节”步伐，不漏一
场电影。

滨城区市西街道办事处裕

民 社区王书记在得知本报“社
区电影节”即将走进该社区后，
非常支持，“居民能够不花钱看
上免费电影，这是一件好事，我
们会全力配合好工作。”

6月 22日(本周五)晚上 7点
30分 ,“社区电影节”将与你一起
走进滨城区市西街道办事处裕
民社区 ,具体放映地址为黄河一
路渤海十一路西南角南杨大集。

本 周 六“ 社 区 电 影 节 ”将
走 进 市 西 街 道 办 事 处 兴 民 社
区 康家居委会。现将电影名单
公 布如下，居民可根据自己的
意向拨打本报热线 3 2 1 0 0 2 1 、
3 2 1 1 1 2 3 推荐预约下期电影，
并 可给本报提出宝贵意见，电
影 包 括《 叶 问 》、《 大 内 密 探 灵
灵 狗 》、《 功 夫 之 王 》、《 九 品 村
官 》、《 决 战 刹 马 镇 》、《 七 小 罗

汉》、《枪王之王》、《苏乞儿》、
《 越 光 宝 盒 》、《 追 击 阿 多 丸 》、
《 桃 花 红 梨 花 白 》、《 农 家 媳
妇 》、《 极 限 拳 速 蔡 李 佛 》、《 玩
命 魔 术 》、《 欠 我 十 万 零 五
千》、《别人的城市》

同时 ,本报面向滨城区广大
读者征集“我与露天电影的故
事”征文 ,晒晒自己与露天电影的
故事 ,追忆流逝的似水年华。

明天去南杨大集看《苏乞儿》吧
周六定在康家居委会，想看哪部电影，您可电话推荐
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今日滨州

彭李派出所召集物业公司代表会诊辖区治安难题

小区不够安全，物业将受惩戒

市民刘先生：
我对象自2009年10月份一

直在滨州市某公司上班，今年3

月份，我对象在下班回家途中发
生交通事故，经抢救无效死亡。
这算不算工伤？

“小鱼儿”律师团山东志城律师
事务所马振娟：

根据《工伤保险条例》及相
关规定，劳动者在上下班途中遭
遇非本人主要责任的交通事故
的视为工伤。刘先生妻子这个情
况首先要考虑交警部门出具的
交通事故认定书；其次要考虑刘
先生妻子是否准时到家以及是
否在从公司到家的毕经之路上
发生交通事故。建议刘先生准备
相应的材料向当地劳动局申请
工伤认定。

齐鲁晚报读者：
我要在此表扬一下一位

人 民 医 院 的 工 作 人 员 ，她 负
责 管 理 影 像 楼 的 电 梯 ，1 9 号
那 天 有 人 丢 了 六 七 百 块 钱 ，
她 在 那 等 着 还 给 失 主 了 。当
时 没 有 来 得 及 向 报 社 反 映 。
虽然也不知道这位好心人的
名 字 ，但 希 望 今 天 能 借 助 这
个 留 言 板 表 扬 一 下 她 ，社 会
上 多 些 这 样 的 好 人 ，生 活 就
更和谐了。

宣家小区读者林先生：
现 在 天 气 热 了 ，小 区 很

多 垃 圾 死 角 需 要 清 理 ，还 有
很 多 居 民 不 注 意 环 境 卫 生 ，
现在小区里很多地方都苍蝇
飞舞，希望“小鱼儿”在留言
板 上 呼 吁 一 下 ，让 社 区 居 民
注 意 小 区 卫 生 ，不 要 随 便 扔
垃 圾 ，特 别 是 小 区 门 口 路 两
边。太影响市容了！

记者 于荣花 整理

本报 6 月 2 0 日讯 (记者 王
忠才 通讯员 刘博 ) 6 月 20
日，滨城区公安分局彭李派出
所召集辖区近四十名物业公司
代表开展辖区物业治安防范恳
谈会。记者在会上了解到，因重
视不够，措施不力、防范不到位
导致服务单位治安案件高发的
物业企业将被黄牌警告和一票
否决，市房管局对被黄牌警告
和一票否决的物业企业采取限
制 参 加 年 度 物 业 服 务 项 目 考
评、招投标、暂停办理企业资质
升级、取消物业企业从业资格
等惩戒措施。

入夏以来，居民小区入户
盗窃、盗窃车内财物等侵财类
犯罪有所抬头，夏季也是上述
案件的高发期，派出所与物业
代表就小区安全再寻良药。6月
2 0 日上午，滨城区公安分局彭
李派出所第二次召集辖区近四
十名物业公司代表齐聚彭李派
出所，共同就夏季如何加强和
防范小区治安安全管理，切实
保障小区居民安全等事项展开
讨论。

记者在恳谈会上了解到，
物业服务企业要建立重大突发
事件快速反应机制和及时报告
制度，同时，要把物业管理区域
的安全防范工作纳入对物业服
务企业信用档案管理，实行动
态监管，并作为物业服务业资
质鉴定、升级以及资质检查、物
业示范项目考评的一项重要内
容。

市 房 管 局 将 对 发 生 治 安
案 件 的 小 区 负 有 直 接 责 任 的
物业公司进行通报批评，将其

列入重点管理单位名单，对因
重 视 不 够 ，措 施 不 力 、防 范 不
到 位 导 致 服 务 单 位 治 安 案 件
高 发 的 物 业 企 业 实 行 黄 牌 警
告和一票否决，市房管局对物
业 企 业 实 行 量 化 考 核 和 星 级
管理，对被黄牌警告和一票否
决 的 物 业 企 业 采 取 限 制 参 加
年度物业服务项目考评、招投
标 、暂 停 办 理 企 业 资 质 升 级 、
取 消 物 业 企 业 从 业 资 格 等 惩
戒 措 施 。今 年 下 半 年 ，将 对 获
得 量 级 服 务 小 区 与 申 报 小 区

一并进行复核考核，发现治安
状 况 差 的 小 区 ，将 予 以 摘 牌 ，
并通过媒体予以曝光。

“有的小区车辆到处停放，
这就是小区物业管理上不够完
善的地方，横七竖八地停放在
那不像回事，一旦发生火灾，消
防车进也进不去啊。”在恳谈会
上，大家对此问题进行了探讨。
房管局工作人员在会上明确提
出，要加强对物业管理区域尤
其 是 住 宅 小 区 消 防 通 道 的 管
理，严格按照公安消防部门的

规定留足车辆通行空间，严禁
车辆停放在楼道、消防通道上，
确保消防通道畅通，时刻将小
区安全放在心上。在本次小区
安全防范交流会上，明确提出
提高安全防范意识，物业管理
区域安全防范工作是社会治安
的重点之一，关系社区的的和
谐稳定，围绕“确保不出大事，
力争不出小事，有事妥善处置”
的安全防范工作目标，全面加
强 物 业 管 理 区 域 安 全 防 范 工
作，确保不出任何治安问题。

近四十名物业公司代表在彭李派出所召开辖区物业治安防范恳谈会。 本报记者 王忠才 摄

四代相传麒麟锁 晒晒晒晒家家中中老老物物件件

照片上的麒麟锁，是妻子的
奶奶当年留下的。那是1987年12
月，妻子在生下儿子后，奶奶高
兴，让我的岳父岳母专程送来的。

据奶奶讲，这副麒麟锁是她
小时候，也就是清末民初的时候，
由她的爹妈给她留下的。到了后
来，奶奶有了自己的儿子(我的岳
父)，就把它戴在他的脖子上。

岳父成家立业后，先后生了
四个女儿，妻子是家中大女儿，爷
爷奶奶对她特别好，为此，常常把
她带在自己身边，还专门为她做
了一个小板凳，至今保留在家里。
那时候，虽然生活比较困难，但是
仍旧每天给她煮鸡蛋吃。

后来，爷爷没能活到孙女结
婚生子，就匆匆驾鹤西去。剩下奶
奶一个人，只好卖掉家产，和我的
岳父一家生活。

1986年，我和妻子结婚了，当
时，妻子哭，奶奶哭，妻妹哭，最
后，天下起雨来，我也跟着哭。接
新娘的时候，奶奶不放心，千叮咛
万嘱咐地告诉我：一定要对“大
娜”(妻子小名)好。一个月后，她
又不顾年事已高，来到孙女家“视
察访问”，住了一个多星期，才恋
恋不舍地回家。

妻子生了孩子后，奶奶更加
高兴，于是就让岳父岳母送来麒
麟锁，戴在她小外孙的脖子上，借

以保佑他顺利长大成人。孩子稍
大一点，奶奶就让妻子抱着孩子
回去，和她住在一起。有些奶奶认
为好吃的东西，她不舍得吃，给她
的小外孙留着，有时候留着留着
东西就发霉了。

1989年，奶奶可能感觉来日
无多，就把她的一副手镯、一对头
饰和一个金簪留给妻子。没想到，
那一年，她真的走了，走的时候，
还紧紧拉着我的手，一直看着我，
似乎有话要说，却说不出来。我知
道，她还是不放心。

一晃，20多年很快过去了，我
和妻子也已进入知天命的年龄。
这期间，尽管吵过，闹过，但是两
个人却一直不离不弃。

说实话，我们这副麒麟锁并
非价值连城，但在我们心里却是
无价之宝。我们会继续珍藏下去，
将它传给子子孙孙，给他们讲过
去的故事，教他们不忘反哺之恩。

讲述：孙世华
整理：本报记者 于荣花

家住黑龙江省牡丹江市的孙世华，是《齐鲁晚报》的
一位老读者。每天早晨五六点左右，他就打开齐鲁晚报
的网站，查看齐鲁晚报包括各个地方站的数字版。发现
滨州《晒晒家中的老物件》栏目后，他忍不住将家中麒麟
锁的往事娓娓道来。

蔼蔼俺俺

孙先生家中的麒麟锁。 (资料图）
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